

Sector financiero con panorama positivo y un mayor riesgo

Por Víctor M Ortiz Niño



Verónica Chau Rodríguez, directora de Instituciones Financieras en Fitch México, y Jorge Gordillo Arias, director de Análisis Económico y Bursátil de CIBanco, coincidieron en señalar que existen buenas expectativas para el sector financiero en 2019, dentro de un entorno de mayor incertidumbre, lo que podría afectar el crecimiento del mismo.

“**L**a banca en México entra desde un punto fuerte, con indicadores de rentabilidad, morosidad y capitalización sólidos, pero con un entorno complejo, con una perspectiva de calificación soberana negativa y una incertidumbre que se ha venido incrementando para los inversionistas y los consumidores”, señaló Chau Rodríguez, en plática con En Concreto.

Puntualizó que a finales de diciembre del 2018, publicaron un reporte sobre la banca mexicana donde cambiaron la perspectiva de la calificación del sector, de estable a negativa, derivada del cambio de la perspectiva de la calificación soberana de México que realizaron en el mismo sentido. A lo anterior, agregó que se está presentando un entorno operativo que se torna más complejo, con mayor incertidumbre, por la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, además de un crecimiento económico del país a un ritmo relativamente lento, al tener en los últimos años un aumento del Producto Interno Bruto (PIB) en niveles del 2% anual.

“En general es un año complejo, porque en el contexto internacional hay varios temas abiertos que necesitamos ver su desempeño antes de tomar una opción de invertir o de mantenernos con cautela, porque hay mucha preocupación de que la economía norteamericana se empiece a desacelerar en los próximos meses, creo que en los próximos dos o tres meses nos vamos a dar

cuenta si esta situación es más un miedo o es una realidad” explicó por su parte, Gordillo Arias.

El especialista considera que en general las perspectivas del sector financiero son buenas, aunque con riesgos que se acumularon por la nueva administración, mismos que lo ponen en otro escalón de cautela; agregando que el otro tema que lo podría afectar es PEMEX, la cual es una empresa débil financieramente, con muchos problemas, adicionalmente a que las calificadoras no les queda claro cuál es la política de su administración

Verónica Chau detalló que el crecimiento del crédito de la banca será menor a lo observado, ya que en noviembre del 2018 se tuvo un 10.6% anual, mientras que para 2019 se estima sea del 6.0 al 8.0% debido a que, ante una mayor incertidumbre, la banca toma una postura más cauta en el otorgamiento de crédito y toma de riesgo, mientras que el consumidor e inversionista reduce sus decisiones de inversión y de consumo.

Jorge Gordillo, estima que en 2019 el PIB va a crecer 1.8%, por una contracción de la demanda, por el inicio de administración y por el nivel de confianza que se va a ir incorporándose en la inversión conforme pase el año, con una inflación de 4.1% anual, una tasa de interés de fondeo del 8.75% y un tipo de cambio cerrando el año en 20.50 pesos por dólar.